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本报讯 10月20日，从印度
西部城市浦那传来好消息，在这
里举行的2014年国际棋联世界青
年国际象棋锦标赛(U20)中，在齐
鲁晚报棋院学棋并成长起来的中
国棋手卢尚磊，以13轮积10分的
优异表现荣获冠军，同样由齐鲁
晚报棋院培养的中国棋手翟墨获
得女子组第五名。

卢尚磊为黑龙江人，7岁时来
到位于济南黑虎泉南岸的齐鲁晚
报棋院，师从国象界神奇教头童
渊铭，2011年晋升为男子特级大
师，2012年在保加利亚大欧洲国
象公开赛上一鸣惊人获得冠军，
在今年6月举行的世界超快棋锦
标赛中爆冷击败棋王卡尔森，那
盘棋也是卡尔森在加冕超快棋世
界冠军历程中的唯一一盘输棋。
翟墨为河北秦皇岛人，也是7岁多
来到济南齐鲁晚报棋院，后去青
岛，一直跟随童渊铭学棋，为童渊
铭四个世界少年冠军的弟子之
一。

本届世青赛男子组比赛共有
46个国家和地区的137人参赛，都
是世界顶尖的年轻选手。闯过层
层难关，最终卢尚磊凭借稳定的
发挥，以7胜6和积10分的不败战
绩，登上冠军领奖台。

在女子棋手竞技中，年仅16

岁的上届冠军俄罗斯棋手戈尔亚
奇金娜不负众望，以13轮比赛积
11分的较高胜率成功卫冕，她也
是世青赛历史上第二位蝉联冠军
的棋手。中国棋手翟墨整场比赛
取得6胜5和2负积8 . 5分，最终凭
借小分优势获得第五名，另一名
中国棋手倪诗群积8分获得第15

名。 (棋院)

齐鲁晚报棋院学生

称雄世青赛

卢尚磊

库卡自信肯定过关

尽管这是足协杯半决赛第二回合比赛，
但库卡依然绕不过联赛3：3战平广州富力这
一话题。“那场比赛的责任在我，只要比赛没
有赢球，主教练就应该承担责任，这很正
常。”库卡透露了自己被罚下的细节，“当时
我抗议裁判非常严重的误判，我们的两个好
球被吹没了，结果我就被罚下去了。事情就
是这样的。”

该场比赛之后，有人对鲁能的换人提出
质疑，认为在3：0领先的情况下，鲁能应该加
强防守，而不是更换进攻球员，库卡也没有
回避这个话题，“我用张文钊换下蒿俊闵，是
希望保持场上的节奏。如果当时我换上金敬
道，又能如何？假如结果还是平局，媒体可能
又会说，为什么要加强防守呢？”

库卡认为，那场比赛鲁能本来可以取得
4：0、5：0领先，“我们没有‘杀死’比赛，让对
手看到了机会。”随后库卡举了巴西杯比赛
的例子，科林蒂安在领先的情况下，被他此
前执教的米内罗竞技翻盘了，“足球就是
这样，会让我们在失败中学会很多东西。
鲁能的联赛3：3平局，让我们学到了很多
东西，会让我们更成熟。任何东西都应该
往积极的方面去想，如果这种事情发生在足
协杯决赛的话，会让我更加悲伤。”

“我们不能再犯错了，不能再出现上场
联赛中那样的幼稚行为。”库卡表示，鲁能
必须“闯过这一关，进入杯赛决赛”，没有
其他路可以选择。

(本报青岛10月21日电)

足协杯半决赛两回合比赛，鲁能主
场已经三球领先，客场对阵身处中甲的
青岛海牛，这样的比赛，还会有什么悬
念？如果在几天之前，有人认为海牛还有
机会，那简直就是一个天大的笑话。

然而，在“争前三”的关键战役中，鲁
能主场3：0领先，居然最后被富力逼成了
3：3，让其他球队看到了机会和可能。现
在青岛海牛的主帅宿茂臻，就表示“希望
创造奇迹”。

宿茂臻期盼奇迹

“这是我们本赛季第三次在主场迎来
中超球队了，这本身就是一件值得骄傲的
事情。”青岛海牛主帅宿茂臻，开门见山地
这样说，此前他们在主场的足协杯比赛中
先后淘汰了中超的长春亚泰、河南建业。这
一次，海牛迎来了茂臻的老东家鲁能泰山，
茂臻一心想着创造更大的奇迹。

在宿茂臻看来，青岛海牛应该忘记首
回合的那场比赛以及0：3的比分，全身心地
投入到比赛中去，“立足自我，打好比赛。只

有做好自己该做的事情，才能争取
好的结果。”有记者提到，既然首回
合已经三球落后，这场比赛是不是
应该多给年轻球员机会？茂臻回答
称“我们从年初就一直在做这方面
的尝试和努力”，“多给年轻球员创
造机会，是我们的努力方向，但这
与我们争取好成绩不应该是冲突
的。”青岛海牛最大牌的球员当数曲波，目
前的消息是，曲波半月板受伤，可能在赛季
结束之后去国外疗伤，他很有可能会缺席
本场比赛。

“这场比赛，我们首先是争取获胜，然
后当然想创造奇迹，毕竟我们打到现在很
不容易，只要有一线机会，就不会放弃。”宿
茂臻显然从富力逼平鲁能的比赛中看到了
希望。最后记者提到，库卡在首回合比赛后
曾经表示，宿茂臻有可能是自己的继任者，
对此茂臻表示这是对自己的一个激励，“库
卡给鲁能带来的变化是有目共睹的，他对
鲁能的改造是成功的，鲁能一直在一个上
升的趋势中。只是由于是第一年的缘故吧，
鲁能的成绩有一点起伏，但鲁能的前景肯
定是非常好的。”

青岛海牛为这场比赛贴出了以宿茂臻
为主题的海报。

本报记者 李志刚
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